

MITO ROTARY CLUB WEEKLY REPORT

(2016-17年度 国際ロータリー・テーマ)



16.M.Yokosuka

笠原水源 吐水口 (水戸市)

地方創生は女性問題？

大久保博之 (私立学校)

全国いたるところで「ひとまちしごと創生」が叫ばれ、様々な事業が目白押しですが、この運動の肝は「人口問題」にあります。地方創生は即人口問題。いまこの問題に真剣に取り組まないと2040年には青森や秋田のようにほとんどが消滅自治体という県になってしまふ危機感を持つべきです。

いやその前に、フランスやドイツは人口8千万、イギリスは5千万で、大国としてやっているのだからGDPなどにこだわらず、人口減っても問題ないのでは？という議論には乗らない前提が必要です。こうした成熟先進国は長い歴史を経て人口が今に至っており、日本のような急増・急減の人口構成では社会変動が大きすぎて、人口増加策を打ちつつ減少させないと社会が安定した成長や、軟着陸ができません。

行政ではここぞとばかり、国の予算ふるさと創生事業にこじつけた感じで「高校生英語

実践力向上事業」とか、さらに人口対策なのに「茨城空港応援キャンペーン」とか「ベトナム農業協力推進事業」とか「県北アートフェスティバル」？？？（個別の事業の意義は認めます。個々を批判しているわけではありません。）そういう事業が53の内8割くらいあります。くどいのですが基本的には人口対策事業なのでそこをはっきりさせるべきです。スピード感を持って臨まないと今やつて効果は20数年後にしか出てきません。水戸から18歳くらいで首都圏に出て行って（つまり仕事や大学に行って）帰って来ない女性をどれだけ地元に帰すことができるか？これからの地域の運命は18歳～40歳の子どもを持つ女性の人口割合がどれだけ高いかで決まります。

それにはまずおしゃれな街をつくること。茨城には美しい緑や水があると言うけれど、
(以下、最終頁6頁に続く)

No. 17 2016・11・1

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

■事務所

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mitoc.jp/>

水戸ロータリークラブ

■会長 高原 裕 ■幹事 成田 浩明

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階



私は丁度40年前34才で名門と言われた古河ロータリークラブに入会致しました。当時の古河市は商業の盛んな街でした。農村部には商店が無かった事から、近隣の町村や県境ですので、県外からも多くの人々が古河市内には買い物に来る時代でした。当時のことですから、店の主は「丁寧」と店に座り「買い物に来た人には売ってやる」と言う、いわゆる殿様商売が通用した時代です。当時商店の旦那様たちは、非常に繁栄し、栄華を誇っていました。その様なことからロータリークラブの会員構成も繁華街の商店主が軒並み入会され、約80%を占めていました。そんな威儀のある旦那衆であり、地元の名士達でしたからロータリークラブの規律を重んじ出席率は100%を毎年継続しており、ロータリー財団寄附等においても地区内では高い寄附額を毎年達成していました。特に一週間に一回の例会は厳粛で節度と緊張感のある品性ある会合でした。

入会当初は殆どの会員が父親と同年輩でした。私はこれら大先輩ロータリアンの礼節や人間としての魅力等、良きにつき悪きにつき学び自己研鑽に努めたことが、その後の私の人格形成に大いに役立ちました。

正にロータリーは人を作る団体であることを身をもって経験致しました。現在、日本のロータリーは高齢化とマンネリ化に陥っていると言われています。私も今年74歳に成りますが、マダマダ沢山の夢と希望をもって生きています。常に向上心を持ち、何事にも「なぜだろう」「なぜだろう」と問題意識を持って生きることは、人生、生涯現役で毎日が楽しく生き甲斐を覚えます。

去る7月1日はロータリ一年度では元旦です。

プロフィール

ガバナーは昭和16年11月生まれで現在74歳です。旧総和町の農家で生まれ、農家を継ぐため埼玉県杉戸農業学校に進まれ農業に従事されましたが、陸稲と麦作が主体であったため自分の夢と

毎年恒例の元・現・次期ガバナー懇親会があります。席上、日本で唯一一人の斎藤R.I.理事は4月10日～15日迄行われた規定審議会のことに触れ、クラブ細則が大幅に変更され、自主性と柔軟性を与えられたことは、今後各クラブの資質が強く問われることになりますと申されました。

先程も申し上げましたように、日本のロータリーが高齢化・マンネリ化と言われますが、私は、ロータリー程人材の宝庫は他の団体には無いと確信しています。同業者の団体や行政機関にも協力団体はたくさんありますが、ロータリーは一業種一人と言う職業分類等、以前とは変わったとはいえ、異業種の多士済々の人間模様を見られること等はロータリークラブ以外に無いと言っても過言ではありません。

又、マンネリとは「独創性や新鮮味がないこと」を言うようですが、人間、老いも若きも年齢に関係なく、緊張感を持つことは新しい発想の源泉ではないでしょうか。

ロータリーを通じて何事も、本音で話せる多くの親友を作り、向上心をもつていつまでも自分磨きの出来るロータリーライフでありたいと思って居る昨今です。

最後に本日公式訪問の印に「今日からロータリアン」という冊子を贈呈させて頂きます。私は、ロータリーのガバナーに備えて先人達の著書を読みましたが、「ロータリーは、世の中で信頼される人間として、生きる術の道しるべ」だと理解しています。本書はオリエンテーション用としてのもので、分かり易く書かれていますので、ロータリー歴の少ない方は、ロータリーの「いろは」を学んで下さい。そしてベテランの方は復習と思いお時間のある時、ご一読下されば幸甚です。以上、公式訪問御礼のご挨拶とさせて頂きます。

水戸ロータリークラブの増々のご発展と会員の皆様のご健勝を祈念致し、心から感謝申し上げます。ありがとうございました。

かけ離れていたようです。その後町で工場誘致が始まり土地の売却益で乳牛を購入し酪農を始められたようです。その後友人と自動車整備工場を立ち上げました。モータリゼーションの追い風に乗り事業を拡大し、トヨタのビスタ店の

販売店に応募し販売権を取得されました。現在ネット11店舗、VW 3店舗を経営されております。ロータリー歴は、1976年古河RC入会、1996年総和RC（現古河中央RC）拡大委員長、1998年総和RC創立初代会長翌年二代会長、2002-03年第5分区（現第4分区）ガバナー補佐、2005年10月～2014年3月古河中央RC名譽会員（古河市長就任のため）2014年3

月古河中央RC正会員へ身分変更、2015-16年第2820地区ガバナーエレクト、2016-17年第2820地区ガバナーに就任現在に至る。

古河市長在任中は日野自動車本社工場を誘致し古河市発展に尽力されました。国道125号線の旧古河市の入り口辺りの土地を所有しており、ジョイフル本田・ケーズ電気などに貸しておられます。～幡谷ガバナー補佐より～

例会報告

11月第1例会

司会 豊崎（一）委員長

◇ ゲスト紹介

R.I.第2820地区ガバナー

白戸 伸久 氏（古河中央RC）

地区幹事 田島清太郎 氏（古河中央RC）

地区会計長 福田 一郎 氏（古河中央RC）

第3分区ガバナー補佐

幡谷 誠 氏（水戸RC）

◇ 会員メークアップ*

10/18 結城RC 井上 壽博

10/26 水戸西RC 幡谷 誠、藤田 卓也

10/27 水戸東RC 幡谷 誠、齊藤 佳昭

10/27 笠間RC 井上 壽博

◇ 会長の時間

高原会長

本日は、R.I.第2820地区第3分区白戸ガバナーの公式訪問です。

白戸ガバナー、ようこそおいでいただきました。水戸RC会員一同、白戸ガバナーの熱いお話を聞けることを楽しみにしています。本日は、どうか厳しくお手柔らかにご指導をお願い致します。

例会前の1時間、白戸ガバナー、ガバナー補佐、地区幹事、地区会計長と水戸RC役員で事前協議会を開催致しました。また、例会で白戸ガバナーから卓話をいただき、クラブ協議会、懇親会と長時間お付き合いいただきますが、宜しくお願ひ致します。

昨日は第3分区チャリティー親睦ゴルフ大会が開催され、70名以上の方にご参加いただきました。水戸RCは総合3位でした。小林実行委員長以下、実行委員の皆様には大変お世話になりました。お疲れ様でした。

◇ 出席報告

岡崎委員長

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
116名	84名	32名	72.41%

前週訂正出席率 75.22%

前々週訂正出席率 76.79%

◇ にこにこBOX

清水委員長

白戸伸久ガバナー……本日、公式訪問に参りました。一日、よろしくお願ひ申し上げます。

幡谷 誠第3分区ガバナー補佐……白戸ガバナー よろしくお願ひ致します。

井上会員……白戸ガバナー、田島地区幹事、福田地区会計長ようこそ水戸RCへ。

高原会員……白戸ガバナー本日は宜しくお願ひ致します。

砂押会員……白戸伸久ガバナー公式訪問ありがとうございます。記念講演楽しみです。

安（徹）会員……ガバナー公式訪問を記念して。

小林会員……昨日の第3分区チャリティー親睦ゴルフ大会に多数ご参加頂きありがとうございました。

大久保会員……白戸ガバナー公式訪問お疲れ様です。地区内クラブの活性化の為ご活躍をご祈念申し上げております。

高沢会員……ガバナー公式訪問に因んで。

清水会員……ガバナー公式訪問を祝して！誕生日プレゼントありがとうございました！第3分区チャリティー親睦ゴルフ大会ご苦労さまでした。

根本会員……白戸ガバナー本日はよろしくお願ひします。

山口（晃）会員……白戸ガバナー本日はよろしくお願ひします。

内藤会員……白戸ガバナーようこそ水戸RCへ。

北島会員……ガバナー公式訪問を祝して。

藤田会員……昨日の第3分区チャリティー親睦ゴルフ大会に御協力頂きまして、ありがとうございました。

鬼澤会員……水戸黄門漫遊マラソン大会が盛大に開催されました。関係者の皆様に改めて感謝申し上げます。

櫻場会員……過日の千波湖ビオトープ造成事業ありがとうございました。

小田部会員……水戸黄門漫遊マラソン大会が無事終了しました。

寺門会員……おかげさまで「めぶきフィナンシャルグループ」発足できました。宜しくお願ひ致します。

安(圭)会員……来年は完走します。

上田会員……ALSOKの社内剣道大会で茨城支社が一部優勝しましたので、ニコニコさせていただきます。

吉原会員……水戸黄門漫遊マラソン大会完走しました。

河合会員……水戸黄門漫遊マラソン大会完走できました。ありがとうございました。

加藤会員……本人誕生日祝いありがとうございました。

藤田(治)会員……誕生祝いありがとうございます。

川上会員……今日、誕生祝いありがとうございました。

川名会員……誕生祝いありがとうございます。

高貴会員……誕生日プレゼントありがとうございます。

徳成会員……妻の誕生祝いありがとうございます。また、水戸黄門漫遊マラソン大会5km完走しました。応援ありがとうございました。

豊崎(一)会員……妻の誕生祝いありがとうございます。

益子会員……妻の誕生日のお祝いをありがとうございます。

西会員……妻の誕生祝いお心遣いありがとうございます。

本日の合計	32件	195,000円
-------	-----	----------

◇ 財団B O X

豊崎 一彦会員……財団の友献金
(第5回) \$100 10,200円 (累計 \$2,500)

任田 正史会員……財団の友献金(ポリオプラス)
(第3回) \$100 10,200円 (累計 \$1,300)

鶴屋洋一郎会員……財団の友献金
(第3回) \$100 10,200円 (累計 \$300)

この計	3件	30,600円
-----	----	---------

◇ 幹事報告

成田幹事

1. 11月定例理事会が開かれます。ガバナー公式訪問のため第2例会日となります。

とき 11月8日(火) 11:30

ところ 例会場

議題 1) 2017~2018年度役員・理事

(案)について

2) 年次総会開催日について

3) マイロータリー登録状況

4) 水戸市内RC合同例会決算報告

5) 新年家族会について

6) 11月・12月例会プログラムについて

7) 会計報告

8) その他

2. 地区社会奉仕・ロータリー財団合同研修セミナーが開催されます。

とき 12月10日(土) 登録 9:30

開会 10:00 閉会 15:30

ところ ダイヤモンドホール

(筑西市玉戸1053-4)

出席者 長野久嗣社会奉仕委員長

後藤直樹ロータリー財団委員長

3. 近隣クラブ例会日時場所変更及び休会のお知らせ

水戸好文RC

11月17日(木)を11月24日(木) 12:30

(ガバナー公式訪問の為)

水戸東RC 11月24日(木)

— 定款第7条第1節により休会 —

水戸さくらRC 11月28日(月) 12:30

4. 11月はロータリー財団月間です。

今年度の目標は、会員一人当たり年次寄付130ドル、ポリオ寄付20ドルです。恒久基金は、お1人が目標です。現在年次寄付が5,200ドル、ポリオ寄付が600ドル、恒久基金お1人(達成)です。

今年度年次寄付、ポリオ寄付をされていない会員はご献金ください。

現在のレートは1ドル102円です。100ドル単位でのご寄付をお願いいたします。

第37回RYLA グループ・個人最優秀賞 実施日：10月15・16日

RYLAセミナーに参加して 「出会いに感謝」

水戸RAC 後藤 千里（第2820地区R A C 地区幹事）

今回初めてRYLA研修に参加し、人と人との出会いに感謝溢れる、期待以上の経験になりました。高校生から大学生、社会人、留学生と個性ある仲間が募り、一泊二日の共同生活での研修は、普段の生活以上に気付きが多い機会となりました。なかでも、普段関わる機会のない6人がグループになり、ウォークラリーや夕食の準備、グループワークの発表と、皆が皆のために考え、意見が飛び交う時間は充実感を覚えるひと時となりました。今回グループのリーダーになりましたが、理想のリーダー像は一つではありません。私はメンバーの「個人を尊重し、

個性を引き出す、グループの雰囲気作り」が私の強みであると考え、皆が元気に楽しく活動することを最優先に考えました。

光栄にもグループ・個人最優秀賞MVPを頂くことが出来たのも、日々アクトの活動を通し、異業種の方々や学生など様々な立場の方と関わる機会が増えたことにより、学んだ結果です。まさに「出会いが人生の全て」です。

今後も、「愛されるリーダー」を目指し、日々感謝の気持ち、愛のある活動をしていきます。この度、このような機会を設けて頂いた全ての方に感謝御礼申し上げます。



グループ成立



発表内容の検討



グループ優勝

ビオトープ造成事業 実施日：10月22日(土)



集合写真



植え付け指導



千波湖に入りながら

第3分区チャリティー親睦ゴルフ大会

実施日：10月31日(月)



スタート前に



ナイスショット



優勝者

白戸ガバナー公式訪問

実施日：11月1日(火)



ガバナー入場



クラブ協議会



記念品贈呈



白戸ガバナー公式訪問集合写真

(以下 巻頭言の続き)

それは全国の田舎のどこにでもある。しかし女性は緑と水ばかりでは嫌なのです。女性は文化的で美しい街が好き。都会的でファッショントレンドを競いたくなるカフェや街並みが好き。景観整備・楽しいイベント・中心市街地活性化事業の活用などが求められます。出会いの場作りも大切で、出会いのサポート事業などはどんどんやるべし。「税金で婚活の場を作るなどけしからん」などという発想ではだめ。緊急事態なので官民挙げてやりましょう。また女性が地方で、東京と同じ大学教育、専門教育を受けられ、資格がとれるようなEラーニング、ICTを活用した学校の連携、国際化教育の充実を図ることも必要です。ここは八文字会員や小櫃会員の出番でしょう。

地方には女性が自己実現できる職場はまだまだ少ない。工場誘致などではなく、できればディレクターとかデザイナーとかネイリスト、パティシエなどカタカナ職業がいいのです。さらに子育てしやすい職場作り。子育て中でも働けるワークバランスを考えた職場の工夫。これは地方企業の労働力不足の対策にもなると考えられます。商工会議所の出番かもしれません。

最後にみなさん水戸駅から大工町までの間に認可保育園はひとつもないのはご存知ですか？児童公園もありません。幼稚園は私立3園のみ。これでマンションをどんどん建ててまちなか居住を進めようとするのはアンバランスです。もしかすると私の出番？かもしれません。今後の課題にいたします。



週報担当 片岡 宗巣 委員

例会予告

11月15日(火)

卓話「DNAの傷は何を語るのか？」

茨城大学理学部准教授薬学博士
中村 麻子 氏

11月22日(火)

卓話「実録！アメリカ大統領選挙」

照沼 重輝 会員

11月29日(火)

—イニシエーションスピーチ—

河合 雅彦 会員

…… 例会欠席の方は、4日前までに事務局までご連絡下さい。……